
 
 

MIÉRCOLES 12 DE AGOSTO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL 
 
APRUEBA IEEQ PROCEDIMIENTO ABREVIADO PARA PARTIDOS POLÍTICOS 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el acuerdo por el que este 
organismo se adhiere al procedimiento abreviado previsto por el Instituto Nacional Electoral (INE), en el acuerdo 
INE/CG192/2020. El Secretario Ejecutivo del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa, explicó que el objetivo es 
verificar el cumplimiento de requisitos por parte de los partidos políticos, respecto del número mínimo de 
personas afiliadas para la conservación de su registro; lo cual dará certeza tanto a los partidos como a la 
ciudadanía, de cara al Proceso Electoral Local 2020-2021. De esta manera, el Consejo General instruyó a la 
Secretaría Ejecutiva para que remita copia de la determinación al INE, a través de la Unidad Técnica de Vinculación 
con los Organismos Públicos Locales. Además, la Secretaría deberá dar cumplimiento al acuerdo, solicitar al INE la 
apertura del sistema informático correspondiente, notificar lo conducente al partido político local e informar al 
Consejo General del IEEQ.  Por su parte, la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos 
Políticos dará seguimiento a las actividades vinculadas con el procedimiento abreviado. El acuerdo 
INE/CG192/2020 fue notificado al Instituto por el órgano electoral nacional el 10 de agosto del presente año y la 
sesión del Consejo General del IEEQ se realizó en carácter de urgente, en términos de lo que establece el artículo 
65 de la Ley Electoral del Estado. Participaron en la sesión el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; 
las Consejeras Electorales Yolanda Elías Calles, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda; los Consejeros 
Electorales Luis Espíndola Morales, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Octavio Vado Grajales; así como 
representantes de los partidos políticos: Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete 
Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José de Jesús Acosta Talamantes del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Alberto Sosa Hernández de Movimiento Ciudadano (MC), Susana Rocío Rojas Rodríguez de 
Morena, Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT) y Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro 
Independiente (QI). (PA 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/aprueba-ieeq-procedimiento-abreviado-para-los-partidos/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/verificaran-militancia-del-partido-queretaro-independiente/ 
 
https://updatemexico.com/destacadas/aprueba-ieeq-procedimiento-abreviado-para-partidos-politicos/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeqcomunica-procedimiento-abreviado-para-partidos-politicos 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2020/08/11/aprueba-ieeq-procedimiento-abreviado-para-partidos-politicos/ 
 
https://www.albalaqueretaro.com/post/aprueba-ieeq-procedimiento-para-verificar-n%C3%BAmero-de-
afiliados-a-los-partidos-pol%C3%ADticos 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=8409 
 
https://www.queretarotv.com/aprueba-ieeq-procedimiento-abreviado-para-partidos-politicos/ 
 

https://www.queretarotv.com/aprueba-ieeq-procedimiento-abreviado-para-partidos-politicos/
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https://www.reqronexion.com/aprueba-ieeq-procedimiento-abreviado-para-partidos-politicos/ 
 
http://amanecerqro.com.mx/2020/08/11/aprueba-ieeq-procedimiento-abreviado-para-partidos-politicos/ 
 
DENUNCIAS  
 
SÍNDICO GERMAIN GARFIAS ASEGURÓ QUE SEGUIRÁ APOYANDO A LA CIUDADANÍA PESE A DENUNCIA EN 
SU CONTRA 
Pese a las denuncias que interpuso el diputado Local, Néstor Gabriel Domínguez Luna ante el Instituto Electoral 
del Estado Querétaro en contra del regidor síndico, Germain Garfias Alcántara este último aseguró que seguirá 
apoyando a la ciudadanía, ya que la gente así lo pide, que ante la situación complicada por la pandemia se tenga 
una cercanía. Explicó que la denuncia en su contra es por llevar apoyo a la gente, pero desde el punto de vista del 
diputado, la manera de apoyar a la ciudadanía es interponer ese tipo de procedimientos, por lo que dijo “lo que me 
pide la gente es cercanía desde que tome el cargo de sindicó municipal es utilizando mis comisiones de 
participación ciudadana y desarrollo social es precisamente salir, los funcionarios de oficina ya quedaron en el 
pasado, ahora los funcionarios tienen que recorrer las calles, tienen que conocer su municipio, tienen que llevar 
programa de apoyos y de ayuda en general”, expresó. Garfias Alcántara resaltó que en los recorridos que ha hecho 
en el municipio, no conocen al diputado Néstor Domínguez, por lo que invitó al diputado a que realice este tipo de 
acciones de ayudar a la ciudadanía, donde busque alternativas, busque acciones de gestión, busque apoyos, lo que 
servirá para que vea y entienda la situación que viven las familias por la pandemia. 
 
http://adninformativo.mx/sindico-germain-garfias-aseguro-que-seguira-apoyando-a-la-ciudadania-pese-a-
denuncia/ 
 
DENUNCIARÁ PAN A DIPUTADO FEDERAL DE MORENA 
Por Katia Lemus 
Sin dar a conocer el nombre, Martín Arango García, secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que 
presentará ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) una denuncia contra un diputado federal por 
Querétaro del partido Morena por promoción personalizada en la entrega de despensas y electrodomésticos. 
Cuestionado sobre si la persona a la que va a denunciar por actos anticipados de campa-ña es Jorge Luis Montes 
Nieves, respondió: “Ya les di muchas pruebas, ya saquen ustedes las conclusiones; es que no quiero adelantarme 
hasta que no esté... Digo, ya me adelanté, pero no quiero oficializarlo hasta que no esté formal-mente hecha la 
denuncia, pero deberías revisar las redes sociales, ahí vas a encontrar un chorro de material (...) las redes de quien 
me dices”. En rueda de prensa virtual, destacó que en la página de Facebook del legislador federal se observan 
fotografías en las que entrega apoyos. “Se incurre en promoción personalizada cuando en la entrega de algún bien 
se incluye algún nombre, voz, fotografía o se hace algún tipo de alusión a una persona en concreto, tal como señala 
el artículo 134 constitucional (...) por temas de que estamos ante una posible denuncia ante las autoridades 
electorales, no quiero mencionar el nombre, pero la promoción que formalmente se configura cuando es 
personalizada, se refiere a que la entrega del propio bien contenga estos elementos”. Adelantó que, hasta el 
momento, el PAN no ha ingresado ninguna denuncia contra algún funcionario por promoción personalizada y 
recordó que la denuncia contra el senador de Morena Juan José Jiménez Yáñez, por los espectaculares colocados en 
diferentes puntos de la ciudad, la interpuso un ciudadano. (CQRO 7) 
 
https://codigoqro.com.mx/edicion_del_dia.pdf 
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https://rotativo.com.mx/2020/08/11/noticias/metropoli/queretaro/prepara-pan-queretaro-denuncia-contra-
diputado-federal-de-morena-852925/ 
 
SALA REGIONAL ESPECIALIZADA 
 
CORTE ELIGE A 6 ASPIRANTES A MAGISTRADOS DEL TEPJF 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) seleccionó a seis aspirantes a magistrado de la Sala Regional 
Especializada del Tribunal electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Debido a la pandemia de 
coronavirus, por primera vez la selección se llevó a cabo en una sesión virtual, cuyos aspirantes fueron elegidos de 
una lista de 28 interesados. De acuerdo con el máximo tribunal se eligieron a los candidatos conforme a sus 
méritos curriculares, así como su perfil para las labores que realizarán como magistrados electorales. Los elegidos 
son: Luis Espíndola Morales, Nínive Ileana Penagos Robles, Rosa Olivia Kat Canto, Laura Angélica Ramírez 
Hernández, Martha Alejandra Chávez Camarena y Jorge Jannu Lizárraga Delgado. La Corte precisó que será el 
próximo lunes 17 de agosto cuando comparezcan ante el Pleno del Tribunal en una sesión virtual.  “Al finalizar 
dichas comparecencias, el Pleno de la Suprema Corte de justicia de la Nación elegirá a tres aspirantes que 
integrarán la terna que será enviada al Senado”, añadió. Luis Espíndola Morales. Es Maestro en Derecho Procesal 
Constitucional con mención honorífica por la Universidad Panamericana, así como especialista en Derecho 
Constitucional y Procesos Constitucionales por la Universidad de Castilla-La Mancha, en España. Espíndola es 
Consejero Electoral del Instituto electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), además de haber trabajador como 
director general adjunto de Dictámenes y Servicios Legales en la Fiscalía Especializada para la Atención de Delito 
Electorales (Fepade). 
 
https://noticiasenlamira.com/politica/corte-selecciona-6-aspirantes-magistrados-tepjf/ 
 
https://www.milenio.com/policia/corte-elige-a-seis-aspirantes-a-magistrado-de-tepjf 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/scjn-elige-a-6-aspirantes-para-magistrados-del-tepjf/1399227 
 
https://aristeguinoticias.com/1108/mexico/corte-elige-6-candidatos-a-magistrados-de-la-sala-regional-
especializada-del-tepjf-4-son-mujeres/ 
 
https://www.elbravo.mx/scjn-elige-a-6-aspirantes-para-magistrados-del-tepjf/ 
 
https://wradio.com.mx/radio/2020/08/12/nacional/1597184492_250612.html 
 
https://yancuic.com/2020/08/11/scjn-elige-a-6-aspirantes-para-magistrados-del-tepjf/ 
 
https://www.msn.com/es-mx/video/estilo/corte-elige-a-6-aspirantes-a-magistrado-de-tepjf/vi-BB17QqjP 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/scjn-elige-6-candidatos-para-cargo-de-
magistrado-regional-del-tepjf/ 
 
https://planoinformativo.com/747037/scjn-elige-a-6-candidatos-para-cargo-de-magistrado-regional-del-tepjf 
 

https://noticiasenlamira.com/politica/corte-selecciona-6-aspirantes-magistrados-tepjf/
https://www.milenio.com/policia/corte-elige-a-seis-aspirantes-a-magistrado-de-tepjf
https://www.excelsior.com.mx/nacional/scjn-elige-a-6-aspirantes-para-magistrados-del-tepjf/1399227
https://aristeguinoticias.com/1108/mexico/corte-elige-6-candidatos-a-magistrados-de-la-sala-regional-especializada-del-tepjf-4-son-mujeres/
https://aristeguinoticias.com/1108/mexico/corte-elige-6-candidatos-a-magistrados-de-la-sala-regional-especializada-del-tepjf-4-son-mujeres/
https://www.elbravo.mx/scjn-elige-a-6-aspirantes-para-magistrados-del-tepjf/
https://wradio.com.mx/radio/2020/08/12/nacional/1597184492_250612.html
https://yancuic.com/2020/08/11/scjn-elige-a-6-aspirantes-para-magistrados-del-tepjf/
https://www.msn.com/es-mx/video/estilo/corte-elige-a-6-aspirantes-a-magistrado-de-tepjf/vi-BB17QqjP
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/scjn-elige-6-candidatos-para-cargo-de-magistrado-regional-del-tepjf/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/scjn-elige-6-candidatos-para-cargo-de-magistrado-regional-del-tepjf/
https://planoinformativo.com/747037/scjn-elige-a-6-candidatos-para-cargo-de-magistrado-regional-del-tepjf
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https://mvsnoticias.com/noticias/seguridad-y-justicia/scjn-elige-a-aspirantes-al-cargo-de-magistrado-del-tepjf/ 
 
https://rosyramales.com/elige-scjn-a-seis-candidatos-al-cargo-de-la-sala-regional-especializada-del-tepjf/ 
 
https://newstral.com/es/article/es/1157826072/scjn-elige-a-6-aspirantes-para-magistrados-del-tepjf 
 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/SCJN-avanza-en-el-proceso-de-nombramiento-de-magistrados-
electorales-20200811-0073.html 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/scjn-eligio-a-6-candidatos-al-cargo-de-magistrada-o-magistrado-
de-la-sala-regional-especializada-del-tepjf/ 
 
PT 
 
PULSO 
Por Andrés González Arias 
Sin dejar – para nada – el compromiso de origen como maciza organización de la izquierda mexicana, el Partido del 
Trabajo está tomando un segundo aire, particularmente en el estado de Querétaro. Y es que, además de buscar 
recuperar el registro local, ya cumplió aquí y con creces, la generalidad de las exigencias electorales previas a un 
proceso de este tipo. Por lo pronto, ya dejó atrás la piel que llevaba puesta en el proceso electoral del 2018. Y a 
escasos diez días de que realice su Congreso Nacional – será el sábado 22 de agosto – PT Querétaro se encuentra ya 
listo y con todas las exigencias estatutarias y electorales cubiertas, siendo además uno de los primeros partidos a 
nivel nacional que las ha agotado. PT Querétaro ya cubrió todos los requisitos. Y se declara listo para lo que sigue. 
Como congresistas queretanos y por este partido, estarán en la capital del país, los siguientes militantes, todos con 
la camiseta bien puesta del PT. Adolfo Uscanga, Penélope Ramírez, Héctor Valencia, César Zafra, Fernando Ramos, 
Luz Pérez, Rubén Lugo, Chely Velázquez, Gabriela Quintanar y Berenice Pérez. Si, a muchos de ellos ya los ubicó 
usted como ex priistas, situación que todos ya superaron pero que llevan, eso sí, el oficio político de origen. 
Formación ni pasado se niegan, aunque no enorgullezcan. Precisamente por eso están ahora en otro partido. Y 
como partido de izquierda se declaran listos para engrosar la propuesta de MORENA para las cinco diputaciones 
federales, pero también para la gubernatura, muy a pesar de que este último partido piense que tiene el cuchillo 
por el mango para partir todo el pastel. No es tan así. “Si fuese el Dr. Santiago Nieto el candidato, no tendríamos 
ningún inconveniente” fue el comentario que sobre este particular me hizo César Zafra, miembro de la 
coordinadora estatal del PT en Querétaro y representante de este partido ante el IEEQ. Pero… La anterior piel, la 
que portaban en el proceso electoral reciente- el del 2018 – comienza a estorbar. Y es que sucede que, a la regidora 
petista en el municipio de Corregidora, Gaby Moreno, le están saltando dentro del IEEQ, varios cargos por 
omisiones o tareas sin cumplir cuando llevaba la batuta de ese partido en el Estado. Y como el IEEQ no perdona, 
resulta que hasta el CEN del partido les están llegando esas omisiones y que se reflejan en multas para el partido 
por algo así como los 200 mil pesos. Y si bien la suma es significada, más lo es para un instituto que en lo local no 
cuenta con registro y por lo tanto, no tiene participación de prerrogativas. Y las multas las apechuga el CEN de ese 
partido. Ni que. Pero con Gaby Moreno eso sería si, una grave omisión, pero sucede que la dama está recayendo en 
pecados capitales de activismo, cuando si bien es regidora – “todavía” – nadie ve con buenos ojos que a diestra y 
siniestra ande calentando mentes de seguidores de este partido y prometiendo candidaturas de una institución 
política a la que, si todavía pertenece a ella, “ya no representa a nadie, por no estar integrada ni siquiera a la 
coordinadora estatal”. “La dama – me dice César Zafra – ya nada tiene que ver con el proceso electoral del 2021 ni 

https://mvsnoticias.com/noticias/seguridad-y-justicia/scjn-elige-a-aspirantes-al-cargo-de-magistrado-del-tepjf/
https://rosyramales.com/elige-scjn-a-seis-candidatos-al-cargo-de-la-sala-regional-especializada-del-tepjf/
https://newstral.com/es/article/es/1157826072/scjn-elige-a-6-aspirantes-para-magistrados-del-tepjf
https://www.eleconomista.com.mx/politica/SCJN-avanza-en-el-proceso-de-nombramiento-de-magistrados-electorales-20200811-0073.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/SCJN-avanza-en-el-proceso-de-nombramiento-de-magistrados-electorales-20200811-0073.html
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mucho menos con la coordinadora estatal del PT, en donde está – y por encargo del CEN – el señor Jorge Salazar, 
ratificado en el reciente Congreso Estatal y en donde también definieron los delegados o congresistas del PT para 
el Nacional”. Las multas de la instancia local electoral se debieron a omisiones de actividades que cómo partido 
debería cumplir, durante los años 2017, 2018 y parte del 2019, justamente cuando tenía la dirigencia Gaby 
Moreno. Así las cosas y por si esto no fuera suficiente, esa dirigencia no cumplió con la entrega- recepción como lo 
marcan sus estatutos internos, pero tampoco con la normatividad fiscal de rendir cuentas sobre las prerrogativas 
que este instituto recibía por ley. Y se fue, sin siquiera decir “gracias”. Con todo esto y todavía como pilón, anda 
ofertando candidaturas de este partido. (CI) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CONGRESO GARANTIZA LOS DERECHOS POLÍTICO-ELECTORALES DE INDÍGENAS 
El pasado 9 de agosto de 2020 se conmemoró el Día Internacional de los Pueblos Indígenas, cuyo objetivo es 
visibilizar la realidad que viven las comunidades y, al mismo tiempo, fortalecer nuestras raíces e identidad. En 
México, según datos del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INALI), se calcula hay más de 70 diferentes 
pueblos a lo largo del territorio nacional; siendo Querétaro, uno de los más importantes por la diversidad cultural 
y étnica que se alberga en el estado pues se calcula que hay 24 mil 471 habitantes que hablan Otomí, mil 429 
hablan Náhuatl, 579 Mazahua y 302 lenguas zapotecas; hasta 2010 se tenía el registró de que cerca de 30 mil 
personas hablaban alguna lengua indígena, lo que representa el 1% de la población en la entidad. Dada la 
importancia de los pueblos indígenas y en aras del respeto y promoción de los derechos humanos, el partido local 
Querétaro Independiente (QI), el partido de la gente, presentó una “Iniciativa de ley que reforma, modifica y 
adiciona diversas disposiciones de la Constitución Política del Estado de Querétaro, relativa a los derechos político-
electorales de los pueblos y comunidades indígenas”, misma que fue aprobada en la Sala de Pleno de la LIX 
Legislatura. Lo anterior, para eliminar obstáculos técnicos y normativos que impidan el libre derecho del ejercicio 
democrático de los indígenas de sus derechos político-electorales, conforme a sus usos y costumbres. Y es que al 
hablar de riqueza de los pueblos indígenas Querétaro destaca, siendo los tres municipios los que concentran el 
mayor número de hablantes de alguna lengua indígena: Querétaro (6 mil 653 hablantes), Amealco de Bonfil (12 
mil 069 hablantes) y Tolimán (7 mil 229 personas que hablan una lengua indígena). (PA, N) 
 
SESGADA, DETERMINACIÓN DEL TEEQ: REGIDORA 
La regidora por Morena en el Ayuntamiento de Querétaro, Ivonne Olascoaga, consideró que la determinación del 
TEEQ de no amonestar a funcionarios de la capital por omitir otorgarle información es sesgada, toda vez que hay 
un antecedente en el municipio de Cadereyta en el que se sancionó a funcionarios municipales por esta falta de 
transparencia. (CQRO 7) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ACUSACIONES DEL GOBIERNO FEDERAL CONTRA ACCIÓN NACIONAL SON UNA ESTRATEGIA MEDIÁTICA: 
PAN 
Martín Arango, Secretario General del PAN, ante el tema que vincula al gobernador y el “señor Kors”, comentó que 
todo parecer ser una estrategia mediática, estrategia de campaña que con afirmaciones falsas está marcando 
venganzas políticas desde el gobierno federal. (ALERTAQRO) 
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QUERÉTARO, UNO DE LOS 3 ESTADOS QUE “MAYOR DESPRECIO” TIENEN POR AMLO: MARTÍN ARANGO 
El presidente AMLO tiene un 65 por ciento de desaprobación por parte de la ciudadanía en Querétaro, afirmó 
Martín Arango García, secretario general del PAN en la entidad, quien dijo, esto coloca a la entidad, como uno de 
los tres estados que “mayor desprecio” tienen hacia el mandatario federal. (DQ, N, CI) 
 
PRI 
 
ACUSAN VIOLENCIA DE GÉNERO A HÉCTOR G. 
Héctor González Flores, militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), es denunciado por la ex candidata 
a diputada local Cristina del Llano Feregrino por presunta violencia de género. Fue a través de sus redes sociales, 
donde compartió su denuncia formal ante la Comisión Nacional de Justicia Partidaria. “Presidente Alejandro Mo-
reno y Secretaria Carolina Viggiano, reconozco que fue necesario que mi partido fijara postura enérgica contra la 
violencia de género, quiero expresar como militante, consejera estatal y ex Candidata, presentaré mi denuncia 
formal ante la Comisión Nacional de Justicia Partidaria por violencia de género que comete sobre mi persona, 
Héctor González Flores presidente del Instituto Reyes Heroles de mi Estado”, indicó. La militante, también del PRI, 
le acusó de una actitud política ofensiva y agresiva hacia ella como mujer. “Basta ya, que personas que traicionan al 
partido tengan espacios importantes dentro del CDE, acudiré a infórmarle tanto al presidente Paul Ospital, se-
cretaria Chela Juárez y delegado Jorge Meade de las acciones que seguiré”, mencionó. Finalmente, lo responsabilizó 
de lo que pudiera pasar con su seguridad, y la de su familia, por lo que añadió que acudirá de igual forma ante la 
Fiscalía General del Estado. (PA 5) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
El dirigente estatal del PRI, Paul Ospital, explicó los cambios en los estatutos del PRI. Dijo que las candidaturas 
plurinominales serán exclusivamente para militantes y nadie podrá ser candidato si ha cometido violencia política 
de género. (AM) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LIMPIARÁN EL RÍO QUERÉTARO CON TECNOLOGÍA UAQ 
La UAQ formuló un programa de restauración hidrológica y ambiental del Río Querétaro en conjunto con el 
municipio de El Marqués, donde se plantean 50 acciones para mejorar la calidad del agua en esta zona. (DQ, 
principal) 
 
N: HABRÁ SINDEMIA 
México deberá afrontar la sindemia, cuando comience la temporada en que se presenten dos epidemias al mismo 
tiempo: la de Influenza AH1N1 y la del SARS- CoV, por lo que nuestro país debe aprender de lo que pasa 
actualmente en el hemisferio sur. (N, principal) 
 
AM: SECTOR INMOBILIARIO SE ADAPTA A COVID-19 
La pandemia modificó el comportamiento inmobiliario en Querétaro. Hoy, la búsqueda se centra en inmuebles 
donde sea posible adaptar un espacio para oficina. (AM, principal) 
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EUQ: PROYECTAN CIERRE CRÍTICO DE MES POR CONTAGIOS 
De acuerdo con las proyecciones de expertos en Querétaro, que se basan en el número de contagios que se 
reportan cada día, agosto tendrá un cierre crítico por la cifra de casos de Covid-19, señaló Martina Pérez, directora 
de Servicios de Salud. (EUQ, principal) 
 
CQRO: INFORMALES, 47.1% DE ESTABLECIMIENTOS QUERETANOS 
A nivel nacional, el 62.6 por ciento de los establecimientos está en el sector informal, según información de los 
Censos Económicos 2019 publicados por el INEGI, lo cual, de acuerdo con el secretario de Hacienda y Crédito 
Público, Arturo Herrera Gutiérrez, significa que no pagan impuestos. (CQRO, principal) 
 
PA: CANTA EMILIO LOZOYA 
El Fiscal General de la República, Alejandro Gertz dio a conocer a través de un video que Emilio Lozoya, ex director 
de PEMEX, presentó una denuncia de hechos en la que señala que hubo una serie de sobornos de más de 100 mdp 
que sirvieron para finalizar la campaña presidencial de 2012, que llevó a la presidencia a Enrique Peña Nieto y 
otros 200 mmdp para comprar votos de las reformas estructurales, incluida la energética, aprobada en diciembre 
de 2013. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MITOFSKY EVALÚA A PANCHO EN TERCER SITIO DE APROBACIÓN 
En el ranking de la encuestadora Consulta Mitofsky de mandatarios estatales en el país, el gobernador Francisco 
Domínguez obtuvo el tercer lugar a nivel nacional con una aprobación ciudadana del 61.5% durante el mes de 
julio. La metodología utilizada por mitofsky fue la entrevista a 54 mil 389 casos, que eran mexicanos mayores de 
18 años con dispositivos móviles inteligentes con acceso a internet. (DQ) 
 
¡APENAS 54! 
EI gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez, celebró el pasado martes 11 de agosto su 
cumpleaños número 54, y aunque en esta ocasión no hubo festejo como tal, las felicitaciones a través de sus 
diversas redes sociales sí se hicieron llegar. Políticos, maestros, amigos, empresarios y ciudadanos en general le 
manifestaron al Pancho -como todos le dicen de cariño- su cariño y sus más sinceras felicitaciones a través de un 
emotivo mensaje en Instagram, Facebook y Twitter, donde además colocaron una fotografía con él, algunos íconos 
y las tradicionales mañanitas. ¡Muchas felicidades Pancho! (N) 
 
REHABILITARÁN ESPACIOS DEPORTIVOS EN 16 PLANTELES 
La infraestructura deportiva de 16 planteles de educación media superior será mejorada. Esto a través de la Sejuve 
en conjunto con la SEDEQ y el Indereq. El día de hoy, el gobernador Francisco Domínguez, en compañía de los 
titulares de las dependencias realizará la entrega de tres canchas en el Colegio de Bachilleres Número 1. (AM) 
 
SE ACERCA QUERÉTARO A LOS 5 MIL CASOS DE COVID 19; HOY SE SUMARON 113 
La SESEQ informó que este martes se registraron 113 casos nuevos de Covid-19, con lo que el total de casos 
confirmados acumulados en la entidad llegó a cuatro mil 800. En un comunicado, la dependencia estatal señaló que 
este día perdieron la vida cinco personas por esta misma enfermedad, con lo que se contabilizan 591 defunciones 
en la entidad. (N) 
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PREVÉN AUMENTO DE CASOS DE COVID-19 A FINALES DE AGOSTO 
Martina Pérez, directora de Servicios de Salud del estado de Querétaro, advirtió que el ritmo de contagios de 
Covid-19 se ha incrementado, por lo que se prevé un ascenso de casos para finales de este mes. “Este, en relación al 
comportamiento que se observa día a día, solo que muy apegado a lo que se está reportando en el laboratorio, no 
tanto a lo que nosotros le estamos compartiendo aquí por fecha de inicio” (DQ, N, CQRO) 
 
VACUNA SERÁ LA QUE AUTORICE LA FEDERACIÓN 
La vacuna contra el Covid-19 que apliquen en Querétaro será la que autorice el gobierno federal, y aunque es una 
buena noticia el desarrollo de Rusia aún debe cumplir con todas las fases marcadas para el desarrollo, subrayó la 
directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. Puntualizó que el anuncio que hizo este martes el gobierno ruso 
respecto al registro de una vacuna contra este virus debe tomarse con cautela porque debe cumplir con todas las 
etapas de pruebas. (DQ) 
 
INFLUENZA ESTACIONAL SIN CONOCIMIENTO DE EFECTOS CATASTRÓFICOS O CONSECUENCIAS MENORES: 
SESEQ 
La directora de Servicios de Salud en el estado, Martina Pérez, dijo que para la temporada otoño-invierno se vivirá 
una sindemia en todo el país, por lo que podría hacerse una nueva oleada de influenza que se combinaría con 
COVID-19, lo que se desconoce hasta ahora serían las consecuencias o si sus efectos serían “catastróficos”. (EUQ) 
 
A FINALES DE SEPTIEMBRE LLEGARÍAN VACUNAS CONTRA INFLUENZA A QUERÉTARO 
La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud Estatal, Martina Pérez, dio a conocer que a finales de 
septiembre se espera que lleguen las vacunas contra la influenza al estado de Querétaro (...) En ese sentido, 
reportó que se estima la llegada de 520 mil dosis para aplicarlas, en primera instancia, a los grupos más 
vulnerables del estado durante la temporada de bajas temperaturas. (PA) 
 
PIDE SALUD CAUTELA ANTE BENEFICIOS DE VACUNA RUSA 
El desarrollo y supuesta efectividad de una vacuna contra el COVID-19 que presentó ayer el gobierno ruso, deberá 
tomarse con cautela ante la falta del aval de la OMS, aseguró Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de la 
entidad. (AM) 
 
REUNIÓN CON ESCUELAS PARTICULARES 
El titular de Educación, Alfredo Botello encabezó una reunión con autoridades educativas del estado, así como 
representantes y directivos de escuelas y colegios particulares del Estado-tanto de nivel básico, como de educación 
media superior-, de cara al inicio del ciclo escolar 2020-2021. (N) 
 
SIN REGRESO A LAS AULAS HASTA SEMÁFORO VERDE 
La Secretaría de Educación reconoció el esfuerzo de las escuelas privadas y maestros por innovar en las 
plataformas educativas a distancia y reiteró que no se regresará a las aulas hasta que el semáforo epidemiológico 
esté en verde, afirmó el director de educación en la entidad, René Rentería. (DQ) 
 
PROGRAMA DE SALUD MENTAL SE ADAPTARÁ AL CALENDARIO ESCOLAR 
El programa de Primeros Auxilios Psicológicos impulsado por el gobierno municipal de Querétaro, será virtual, 
actualmente se trabaja en la adaptación de calendario en coordinación con la USEBEQ, indicó Daniel Rodríguez, 
coordinador de Delegaciones e Institutos Desconcentrados. “Todo se hará de forma virtual, ya presentamos a 
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USEBEQ el plan de trabajos y estamos afinando los últimos detalles porque en unas semanas inicia el ciclo escolar”, 
puntualizó. (EUQ, CQRO) 
 
AFINAN DETALLES PARA APLICAR GUÍA DE PRIMEROS AUXILIOS PSICOLÓGICOS 
La coordinación de Institutos Desconcertados de la capital y la USEBEQ trabajan de forma conjunta para definir la 
forma en la que se implementará el programa Guía de Primeros Auxilios Psicológicos en las escuelas de educación 
básica para el próximo ciclo escolar. (AM) 
 
DEL PRETE PARTICIPA EN REUNIÓN CON TITULAR DE LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA FEDERAL 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, en su calidad de coordinador de la región Bajío de la Asociación Mexicana de 
Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE), participó en una reunión con la secretaría de Economía federal, 
Graciela Márquez Colín. Durante el encuentro se revisó el avance que se tiene en la reactivación económica por 
regiones, así como las acciones a implementar para fortalecer el trabajo conjunto con el gobierno federal. (AM) 
 
CAE 50.8% VOLUMEN DE PASAJEROS EN AEROPUERTO DE QUERÉTARO 
El número de pasajeros movilizados en el AIQ cerró el primer semestre del año con indicadores descendentes. 
Durante el periodo enero-junio, en el AIQ se transportaron aproximadamente 270,200 pasajeros, es decir una 
reducción de 50.8% en comparación con los cerca de 549,000 movilizados en el mismo periodo del año anterior, 
reportó la SCT. (AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NECESARIO GOLPEAR AL CRIMEN ORGANIZADO A TRAVÉS DE SUS FINANZAS 
Roberto Cabrera, diputado presidente de la comisión de Seguridad Pública y Protección Civil avaló la creación de la 
Unidad de Inteligencia Patrimonial, dentro UIF, como una medida para combatir al crimen organizado. Pegarle a la 
delincuencia organizada en sus recursos resulta una estrategia de alto impacto y largo alcance, de ahí que confió 
que esa unidad también pueda crearse en la Fiscalía General del estado de Querétaro. (Q) 
 
REQUIERE PROTOCOLOS EN ALBERGUES TEMPORALES 
La Comisión del Migrante del Congreso del Estado aprobó un exhorto, dirigido a las autoridades estatales y 
federales, para que se realicen las acciones preventivas frente al Covid-19 y se apliquen los protocolos sanitarios 
de los albergues temporales, para los migrantes provenientes de Centroamérica, que pasarán por el estado, afirmó 
el diputado Hugo Cabrera. (DQ) 
 
NUEVA ÁREA DE LA FISCALÍA “GOLPEARÁ” LAS FINANZAS DE LA DELINCUENCIA: DIPUTADOS 
Los diputados Roberto Cabrera, del PAN y Fabiola Larrondo del partido Morena coincidieron en señalar que la 
creación de la Unidad de Inteligencia Patrimonial y Económica de la Fiscalía Especializada en el Combate a la 
Corrupción de la Fiscalía General del estado de Querétaro busca “pegarles” a las fuentes financieras de los grupos 
delictivos. (CQRO) 
 
DEMANDA MAURICIO KURI APLICACIÓN IMPARCIAL DE LA LEY 
Luego de que se conociera la denuncia presentada por el ex director de Pemex, Emilio Lozoya en contra el ex 
presidente Enrique Peña Nieto el ex secretario de Hacienda, Luis Videgaray y cinco ex senadores entre los que 
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estaría el gobernador, por actos de corrupción, el senador queretano Mauricio Kuri González dijo que estos 
señalamientos ameritan la aplicación ejemplar de la ley, siempre y cuando haya elementos para proceder. (PA) 
 
PROPONE PAN EN EL SENADO A MINISTRO ZALDIVAR, CONSTRUIR UNA REFORMA JUDICIAL INTEGRAL: 
MAURICIO KURI 
El coordinador de las senadoras y los senadores del PAN, Mauricio Kuri, dio a conocer que durante la reunión de 
ayer de la bancada con el ministro presidente de la SCJN, Arturo Zaldivar Lelo de Larrea, se le propuso construir 
con el Poder Legislativo una reforma judicial integral, para contar con un Poder Judicial verdaderamente 
autónomo, con la suficiente fuerza y recursos necesarios para ello. (N) 
 
PAN DEMANDA UNA INVESTIGACIÓN TRANSPARENTE Y PROFESIONAL DEL CASO ODEBRECHT 
Después de que el exdirector general de Pemex Emilio 'L', implicara al expresidente de México Enrique Peña y a su 
exsecretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, en el caso Odebrecht, el PAN demandó “una 
investigación transparente y profesional” de dicho escándalo de corrupción. “Los hechos referidos ameritan la 
aplicación ejemplar, firme e imparcial de la ley; no hay espacio para la politización de la justicia. Por eso 
demandamos una investigación transparente y profesional. Los hechos de corrupción deben castigarse, pero antes 
deben de probarse”, señaló el coordinador de los senadores panistas, Mauricio Kuri. (CQRO) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Mauricio Kuri hizo un llamado a que expertos internacionales evalúen al sistema de salud de México ante la 
opacidad en el manejo de la COVID-19 (AM) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
María Alemán culminó su MasterClass acompañada por el excandidato a la presidencia de México, el Dr. José 
Antonio Meade, quien desarrolló el tema sobre la ‘Administración Pública’ (AM) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Lupita Murguía participó en la Reunión de la Primera Comisión de la Permanente para trabajar en los pendientes 
legislativos como exhortos en materia de paridad y salud. (AM) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Felipe Macías participó en el debate “Seguridad en México. Rumbo al 2021”, así como en la charla “Populismo vs 
democracia”. (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
INSISTE NAVA EN NO BAJAR LA GUARDIA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, pidió a la población no bajar la guardia ante la pandemia del 
Covid-19, hacer uso correcto del cubrebocas y seguir las medidas de seguridad preventivas para disminuir 
contagios. El alcalde señaló que, como gobierno municipal, seguirán trabajando junto con el Gobierno del estado, 
para atender las necesidades de la población y ejecutar el plan de reactivación económica. (DQ) 
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HACEN LA DIFERENCIA 550 CAPITALINAS 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, dio la bienvenida a 550 mujeres que se incorporaron al programa 
“Con Ellas, Hacemos la Diferencia” y que, con las medidas sanitarias, presenciaron la videoconferencia de 
Introducción al Empoderamiento, impartida por la periodista y conductora Fernanda Familiar, distribuidas en 
once sedes de la capital. (DQ, N) 
 
SI NOS CUIDAMOS CADA UNO, DE ESA MANERA NOS CUIDAMOS TODOS: LUIS NAVA 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Arahí Domínguez, recorrió el Mercado Escobedo para apoyar a comerciantes en sus jornadas de 
concientización sobre el uso de cubrebocas y de respeto a las medidas de prevención para evitar la propagación 
del COVID-19. (N, EUQ, ADN) 
 
REVISA MUNICIPIO QUE BARES, ANTROS Y SALONES OPEREN COMO RESTAURANTES 
El Ayuntamiento de Querétaro analiza en comisiones la posibilidad de modificar los reglamentos para las licencias 
de funcionamiento, y que bares, discotecas y salones de fiestas puedan operar como restaurantes. El regidor, 
Claudio Sinecio, explicó que esta petición fue estudiada con el alcalde, Luis Nava, con el fin de que este sector se 
pueda reactivar aún en semáforo naranja. (EUQ, Q) 
 
RECONOCE NAVA A PERSONAL POR CONTINGENCIA 
En sesión ordinaria de Cabildo, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, reconoció de nueva cuenta a los 
equipos de Protección Civil, la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, el DIF Municipal, la Secretaría de 
Servicios Públicos Municipales, la Secretaría de Desarrollo Humano y Social y de todo el equipo del Ayuntamiento, 
además del personal de las instituciones de salud estatal y federal por su ardua labor durante la contingencia que 
se vive a causa del COVID-19. Así mismo exhortó a las y los queretanos a seguir utilizando el cubrebocas y 
mantener las medidas de prevención. (N, PA) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Luis Bernardo Nava anunció la ampliación de pruebas gratuitas de COVID-19, con una capacidad de otorgar hasta 
200 al día. (AM) 
 
CELEBRA CAPITAL MES DE LA JUVENTUD 
El municipio de Querétaro, a través de la Coordinación de Delegaciones e Institutos Desconcentrados y el Instituto 
Municipal de la Juventud, celebrará durante todo el mes de agosto a la juventud queretana, brindando desde las 
redes sociales diferentes actividades para resaltar la importancia del papel de los jóvenes como agentes de cambio 
y creadores de un presente. El coordinador de Delegaciones e Institutos Desconcentrados, Daniel Rodríguez, 
recordó que un compromiso del presidente municipal Luis Nava, con la juventud es trabajar para situarlos en el 
primer plano de la sociedad ante los escenarios políticos y sociales. (DQ, N, AM) 
 
HAY FESTIVAL 2020 SERÁ DIGITAL Y GRATUITO 
Del 2 al 7 de septiembre se llevará a cabo la quinta edición del Hay Festival 2020 Querétaro, de manera digital y 
gratuita; se trata de un festival cultural para todos los públicos que, este año, incluye la presencia de 29 ponentes 
queretanos, además de participantes del ámbito internacional y nacional, con destacadas figuras del pensamiento, 
el arte y las ciencias, así como tres Premio Nobel, informó la secretaria de Cultura, Andrea Avendaño. (N, AM, EUQ, 
CQRO) 
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REFUERZA EL MARQUÉS MEDIDAS DE DESINFECCIÓN DEL AGUA 
José Belén Robles, titular de la Secretaría de Gobierno del municipio de El Marqués, encabezó junto al personal de 
CEA, la entrega de aproximadamente mil 300 kilogramos de pastillas de hipoclorito a delegados de comunidades 
no administradas por la paraestatal. De acuerdo al secretario de la dependencia, el objetivo del evento fue reforzar 
las medidas de desinfección del agua para consumo humano, especialmente en esta época en que la emergencia 
sanitaria causada por el COVID-19, sigue vigente. (ADN) 
 
EL MARQUÉS APORTA 1.9% DEL VALOR AGREGADO DE LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ 
En la industria automotriz, tan solo 20 municipios son los que aportan el 68.8 por ciento de su valor agregado, dijo 
el presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE), Gustavo Puente, quien 
agregó que, en el caso de Querétaro, El Marqués aporta el 1.9 por ciento. (CQRO) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Enrique Vega, alcalde de El Marqués, anunció los trámites en línea que pueden realizar los habitantes de El 
Marqués, con el fin de evitar aglomeraciones en las oficinas municipales y otras dependencias. (AM) 
 
MIENTE SOSA; CAMBIOS DE SUELO SÍ AFECTAN A CORREGIDORA: ÁVILA 
El regidor independiente por Corregidora, Zacarías Ávila, afirmó que el Presidente Municipal, Roberto Sosa miente 
al decir que no se afectará la ecología por el cambio de uso de suelo en los terrenos cercanos a El Batán, mismo al 
que el voto en contra. Y es que la modificación aprobada permitirá que hasta 3 mil 500 personas puedan vivir en el 
área de 10 hectáreas ubicadas en este polígono. (ADN) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
UAQ BUSCA MEJORAR AGUA DE RÍO QUERÉTARO 
La UAQ presentó al edil de El Marqués una propuesta de intervención para mejorar la calidad del agua del río 
Querétaro. La rectora, Teresa García, entregó a Enrique Vega, el documento con el Proyecto de Restauración 
Hidrológica y Saneamiento del Río Querétaro. El texto contiene 50 propuestas de acción con las que se buscaría 
mejorar la calidad del agua del río, en su paso por El Marqués. (EUA, AM, PA) 
 
EVENTO POR EL BIENESTAR DE NIÑAS Y NIÑOS 
Ya inició el Simposio Internacional: Primera infancia. Arte, cultura y ciencia, que se realizará hasta el 16 de agosto 
y es organizado por el Centro Cultural de España en México y la Fundación Harp Helú, en colaboración con el 
Fondo de Cultura Económica y la UAQ. (EUQ) 
 
APLICARON 50 PRUEBAS DE COVID-19 EN UAQ 
En la UAQ campus San Juan del Río se aplicaron alrededor de 50 pruebas para la realización del tamizaje molecular 
de detección del virus SARS COV-2, y en ninguna de estas se detectaron casos activos, informó Paloma Rodríguez 
Alegría, coordinadora de este plantel. (ESSJR) 
 
FIRMAN CONVENIO DE COOPERACIÓN 
La Coparmex y la UIF de la SCHP, firmaron un Convenio de Colaboración para establecer bases y mecanismos de 
cooperación, con actividades de carácter académico que propicien espacios de análisis, reflexión, actualización 
divulgación, desde sus respectivos ámbitos de competencia, en materia de prevención y combate de los delitos de 
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operaciones con recursos de procedencia ilícita (ORPI) y financiamiento al terrorismo (FT). El convenio signado 
entre el Dr. Santiago Nieto, titular de la UIF, y el Mtro. Gustavo de la de la Coparmex, (con el secretario Arturo 
Herrera Gutiérrez como testigo de durante lica honor) busca desarrollar una colaboración mutua para atender y 
orientar el debido cumplimiento de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos 
de Procedencia Ilícita (LFPIORPI). (N) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Gilberto Herrera informó que continúan los despidos de funcionarios que han sido denunciados por solicitar 
dádivas a cambio de algún apoyo del gobierno federal. (AM) 
 
APRUEBAN EXHORTO PARA TENER LISTOS LOS PROTOCOLOS PARA RECIBIR A LAS CARAVANAS DE 
MIGRANTES 
A fin de que se realicen las acciones necesarias para atender el problema de los migrantes extranjeros que 
permanecen en el país, y también sobre el posible ingreso de la siguiente caravana de migrantes sudamericanos 
con rumbo a los Estados Unidos de América y las medidas preventivas de salud pública para evitar contagios, con 
motivo de la pandemia por Covid-19, se aprobó un exhorto al titular del Poder Ejecutivo Federal y del Poder 
Ejecutivo local. (AM) 
 
FGE CREA UNIDAD DE INTELIGENCIA 
La FGE constituyó la Unidad de Inteligencia Patrimonial y Económica (UIPE), responsable de identificar aquellas 
transacciones que se realicen con recursos de procedencia ilícita. El área pertenece a la Fiscalía Especializada en el 
Combate a la Corrupción y su operación ya entró en vigor, al ser publicadas su existencia y facultades el 7 de 
agosto, en el periódico oficial La Sombra de Arteaga. (EUQ) 
 
CIERRAN 75 BARES Y ANTROS DURANTE LA PANDEMIA 
En lo que va de la contingencia sanitaria por la Covid-19, al menos 75 establecimientos del estado de Querétaro 
han cerrado definitivamente derivado de la crisis económica, lo que representa una pérdida de 20 mil empleos, 
informó Rogelio Garfias, presidente fundador de la Asociación de Restaurantes, Bares y Discotecas de Querétaro. 
(CQRO) 
 
NACE COMISIÓN DE JÓVENES INDUSTRIALES DE CANACINTRA 
Bajo el liderazgo del Presidente de CANACINTRA Querétaro, Jorge Rivadeneyra, el Consejo Directivo aprobó la 
conformación y puesta en operación de la Comisión de Jóvenes Industriales. En la reunión bimestral de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación, Delegación Querétaro, se presentó formalmente este grupo de 
trabajo que será encabezado por Marco de León Zúñiga, quien además presentó a su equipo de colaboradores. (N) 
 
SE HAN CANCELADO O POSPUESTO MIL BODAS EN QUERÉTARO POR COVID-19 
El Coordinador del Grupo Veme, Fabián de la Vega, dio a conocer que aproximadamente mil bodas se han 
cancelado o pospuesto en el estado de Querétaro, a causa de la contingencia sanitaria. “Podría calcular que bodas 
este año se han cancelado al menos unos mil eventos, es un número especulativo, no soy una autoridad que pueda 
decir”, abundó. (N) 
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PREPARAN ESTUDIO SOBRE EFECTOS DE LA PANDEMIA 
Alista el INEGI una nueva investigación para medir de manera más clara los efectos de la pandemia por Covid-19 
en la actividad económica, informó Arturo Blancas Espejo, Director General de Estadísticas Económicas del INEGI. 
(DQ) 
 
FORMALIDAD EN QUERÉTARO GENERA 98.2% DEL VALOR AGREGADO: INEGI 
El 98.2 por ciento del valor agregado (valor de la producción que se añade durante el proceso de trabajo) es 
generado por establecimientos del sector formal en el estado de Querétaro, lo que lo ubica dentro de las 10 
entidades con mayor porcentaje en este rubro; incluso, por encima de lo registrado a nivel nacional, que es de 97 
por ciento. Así lo dio a conocer el Inegi a través de la videoconferencia “Explotación y usos de la información de los 
Censos Económicos 2019”, cuyos resultados definitivos fueron expuestos por el director general de Estadísticas 
Económicas del instituto, Arturo Blancas. (CQRO) 
 
EN LA TERMINAL DE AUTOBUSES NO BAJAN LA GUARDIA CONTRA EL COVID (CRÓNICA) 
En Querétaro se superaron los 4 mil 500 casos y más de 565 defunciones por Covid-19 hasta este miércoles, y 
aunque pareciera que las medidas de salubridad se han relajado en algunos espacios públicos como plazas y 
jardínes del Centro Histórico, tianguis o mercados municipales, las medidas de salubridad para evitar contagios 
continúan activas en la TAQ. (EUQ) 
 
EXIGEN CON PROTESTA REUBICACIÓN PARA VENDER 
Comerciantes desalojados de la Alameda Hidalgo en 2016, se manifestaron en el primer cuadro de la ciudad para 
exigir que autoridades les den respuesta a su petición para hallar un lugar donde puedan trabajar. José Luis Ruiz, 
presidente de la organización Ignacio Zaragoza AC, indicó que son 33 los comerciantes que se vieron afectados por 
el desalojo, y recordó que con anterioridad ya tenían pláticas con las autoridades de ese año, para ser reubicados. 
(EUQ) 
 
JUVENTUD QUERETANA CONFORMA EL 27 % DE LA POBLACIÓN 
En 2020, el Consejo Estatal de Población de Querétaro (COESPO) estima que la población de entre 15 y 29 años de 
edad es de 606 mil 592 jóvenes, cifra que posiciona a la entidad en el lugar 21 a nivel nacional. Cada 12 de agosto, 
desde 1999, se conmemora el Día Internacional de la Juventud, con base en la Asamblea General de las Naciones 
Unidas, misma que planteó la fecha con el objetivo de dar voz a la juventud, a sus acciones e iniciativas, ya que esta 
población es esencial para los procesos de cambio dentro de la dinámica demográfica. (N, PA) 
 
PREVALECEN ACTOS DE DISCRIMINACIÓN 
De acuerdo a una encuesta elaborada por Armonía e Inclusión A. C. en los ámbitos educativo, laboral y en 
instituciones gubernamentales al momento de hacer un trámite, es la principal problemática que enfrentan las 
personas con discapacidad. (ESSJR) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “PRUEBAS” 
Por Adán Olvera 
A mediados de marzo de este año, el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros 
Adhanom Ghebreyesus, hizo un llamado y recomendación enérgica a los países afectados por la pandemia del 
covid- 19 para que se hiciera el mayor número de pruebas posibles con la finalidad de detectar casos y de contener 
la expansión de la enfermedad. “Test, test, and more test”, esa fue su respuesta ante la pregunta de cómo enfrentar 
el nuevo coronavirus. Las autoridades municipales de la capital que encabeza Luis Nava anunciaron recientemente 
la aplicación de pruebas para detectar covid-19 a domicilio para las personas beneficiarias del programa “Médico 
en tu Calle”, pero al paso de algunos días de funcionamiento Luis Nava anunció que se amplió la aplicación de 
pruebas gratuitas de Covid-19, con una capacidad de hasta 200 al día. Los habitantes de la capital, donde se 
presenta el mayor número de contagios, serán beneficiados adultos mayores, mujeres embarazadas y personas 
con alguna discapacidad, también quienes padecen diabetes, hipertensión, obesidad, afectaciones al corazón, 
colesterol, triglicéridos y personas con cáncer o VIH. Se trata de la población de riesgo y la intención es proteger a 
este sector de la población. Fue el pasado 28 de julio cuando comenzaron a hacerse pruebas a domicilio de Covid-
19 en beneficio de adultas y adultos mayores, personas con discapacidad, para evitar su traslado a centros de salud 
y evitar riesgos de contagios ante la presentación de síntomas. Son este tipo de acciones las que brindan servicios 
de calidad a las personas que habitan una municipalidad como lo es Querétaro, la pandemia ha afectado la salud de 
los queretanos y ha mermado su economía, pagar un laboratorio privado es casi imposible y hacer acudir a los 
sistemas de salud públicos, pone en riesgo a este sector de la población. Las personas solamente tienen que 
solicitar la prueba, haciendo contacto con la autoridad municipal y llamando a la línea Covid Querétaro 442 
1015205. De rebote. Busca la diputada Elsa Méndez sancionar a quien adoctrine, imparta, enseñe y/o promueva 
ideologías o dogmas al menor de edad sin la autorización legal de los padres o tutores. Incluye cualquier tipo de 
adoctrinamiento, se tendrán que cuidar muchos incluyendo aquellos que promueven las copias baratas de los CDR 
cubanos. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
CELOS. En Corregidora nació el viernes una nueva pugna derivada de la visita de campaña, coof coof, perdón, visita 
de “trabajo” de Santiago Nieto Castillo. Quien era la candidata “natural” impulsada por el zar antilavado de 
Hacienda, la ex priísta y ex panista Mireya Fernández, ahora tiene como competidora por la misma nominación a la 
petista Gabriela Moreno, actual regidora y ex candidata a alcaldesa en 2018 que, de pronto, el viernes se mostró 
como la verdadera consentida del doctor. A MODO. Ahí mismo en Corregidora salió muy salpicado, oootra vez, el 
regidor ecologista Ricardo Astudillo Suárez por el apoyo que dio a un proyecto inmobiliario en El Batán. Lo que no 
señalan sus críticos es que el voto a favor del “verde” fue motivado más por Jairo Marina Alcocer, quien es primo 
del desarrollador Alfonso “Ponty” García Alcocer, eterno plurinominal del PVEM y además mano derecha del 
propio Astudillo. Dios los hace… (DQ) 
 
LA GRABADORA 
Por Joaquín Sanromán 
Encuestas van, encuestas vienen, algunas son patito y otras son confiables, estas últimas las menos. Por lo menos 
una o dos por mes miden las preferencias de los votantes en los 15 estados donde habrá elecciones de gobernador. 
Confiamos o no en el sinnúmero de información, o desinformación que somos objeto, claro que la mayoría de las 
encuestas están hechas a la medida como los sastres hacen los trajes, a la medida para los presuntos candidatos a 



 
 

MIÉRCOLES 12 DE AGOSTO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 16 

 

la gubernatura de Querétaro, y del país, que tienen para pagarlas. Querétaro no se encuentra detrás de otras 
entidades donde aparecen mínimo dos encuestas mensuales de chile y de manteca con resultados positivos para 
quien paga, que en su corazoncito está el ser candidato a gobernador en este caso por este estado. Ah, pero al 
pueblo sabio ya no le dan atole con el dedo aun deseando que les crean lo que inventan en encuestas para 
satisfacer al que paga. Y el cuento es que, en las encuestas patitas y otras, más menos confiables, en todas lleva 
mano Mauricio Kuri González para llegar a ser el inquilino de la esquina que domina Pasteur y Plaza de Armas. La 
última es de una encuestadora de más o menos fiarse y es Buen Día & Laredo, con el membrete de “Encuesta a 
Usuarios de Teléfonos Celulares”. Y… ¿Quién creen que está en esta encuesta a la cabeza, como en todas, patito o 
no? ¡Bingo! Claro que sí, por supuesto Mauricio Kuri González. ¿Será? Bueno, Mauricio en su horizonte, en su 
partido pero que no es su partido, porque nunca se ha adherido, pero ha ganado presidencia municipal de 
Corregidora y el senado por Acción Nacional. Este último triunfo, el del Senado, “haiga sido como haiga sido” y 
hasta hoy no tiene contrincante, hombre-mujer, porque se han perdido los que pudieron haber sido, pero no serán. 
Muy atrás, pero muy atrás, el ya de plano gris, solo en la política, Armando Rivera. Otro, ahora el que calladito se ve 
mejor tratando de medio brillar en la Cámara de Diputados, Marcos Aguilar, esperando que vendrán tiempos 
mejores; ya ni mencionar a Lupita Murguía, mujer brillante que ya se opacó en la política queretana. Hoy Mauricio 
va por la libre por la candidatura a la gubernatura por el PAN, mañana quién sabe. ¿Llegará a despachar en Palacio 
la Corregidora? Bueno, pues si lo dejan los ciudadanos votando por él o las concertaciones que se ven en la política 
desde hace años. Aunque Buen Día & Laredo y demás encuestadoras digan que será el mero mero del 21 al 27, la 
prueba será el 6 de junio del año de enfrente. La teoría de un servidor es la siguiente: de 15 estados donde habrá 
elección para gobernador, por lo menos en 11 Morena va de gane, otros tres se dividen entre PAN, PRI y Morena, 
solo en el horizonte electoral, en encuestas, el PAN va adelante en Querétaro y con mucho. Si quiere él que decide 
en el país, “ya sabes quién”, gana Mauricio para hacer creíble la democracia. Tiempo al tiempo y si Santiago Nieto o 
de rebote Juan José Jiménez Yáñez, porque creo que Gilberto no la hace, uno de ellos será el candidato morenista, 
sobre todo el primero, le podrán dar un susto a Mauricio y al PAN. La política así es, los que mandan y mandaran. 
Se pueden equivocar las encuestas. Off the record… Ya me voy, aquí mejor la dejo y no escribo más. ¿Tendré o no 
razón? Falta ya menos de un año para saber. Abur. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Grito de apertura 
Después de la visita del gobernador FDS a la Unidad Deportiva “Plutarco Elías Calles”, en el Tintero, trascendió que 
la apertura podría ser el 15 de septiembre, en el marco de los festejos patrios. Sin embargo, todo dependerá de los 
reportes de salud en torno a los contagios por COVID-19. Claman apoyo. El gremio de músicos y cantantes del 
estado de Querétaro se ha manifestado a través de publicaciones en redes sociales, respecto a la situación de 
carencia y precariedad económica por el impedimento para realizar su labor durante la pandemia por Covid-19. 
Este gremio hizo un llamado a las autoridades municipales y estatales para que se les brinde apoyo, pues al estar 
restringidas sus actividades, su ingreso se ve menguado. Comenzará campaña de vacunación. La vacuna contra la 
influenza podría llegar a Querétaro a finales de septiembre. Se aplicará primero a grupos vulnerables para evitar 
un doble riesgo al continuar los contagios por el COVID-19. Le tocan las golondrinas al PT. Conforme transcurren 
los días y se comienzan a afianzar los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados, todo parece indicar que al 
grupo del PT ya le están tocando las golondrinas a su Presidencia en la Mesa Directiva. Comenzaron retadores y 
belicosos algunos diputados federales del PT si es que les “ganaban” la Mesa Directiva e incluso, amenazaron con 
renunciar a su curul y, a unas semanas del nuevo periodo de sesiones, veremos si sus compañeros de bancada los 
invitan a “cumplir con su palabra” (AM) 
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BAJO RESERVA 
Juan José Ruiz le responde a su exjefe político. Quien sigue muy activo todos los días litigando en redes sociales sus 
problemas legales con el PRI es Juan José Ruiz. Ahora no solo se mide con quienes lo destituyeron del cargo, sino 
que también lo hace con el exgobernador José Calzada, a quien le debe su carrera política. Calzada publicó un 
mensaje en el que avala las reformas que se hicieron en el tricolor para que desde el Comité Ejecutivo Nacional se 
controle la decisión de nombrar candidatos. La primera respuesta al exmandatario queretano vino de su expupilo 
Juan José Ruiz, quien dijo que impugnará está modificación. Lo hace, nos comentan, pensando en que podría ser 
reinstalado en el cargo, pero con las manos atadas, debido a que le impondrían los candidatos desde la Ciudad de 
México. Un panorama oscuro se vislumbra para el PRD. Para el PRD, nos dicen, será muy difícil enfrentar el 
proceso electoral venidero en Querétaro. Históricamente este partido nunca se consolidó pues su representación 
en el Congreso siempre anduvo entre 1 y 2 legisladores, mientras que a nivel municipal ganó en dos ocasiones 
Tequisquiapan y en una Arroyo Seco. En 2018 perdió el registro. Hace un par de días, Adolfo Camacho, de quien no 
se sabía nada, anunció su renuncia a la presidencia de este partido, dejando la dirigencia a Diego Armando Urías 
Hernández, un actor desconocido en el ámbito político estatal. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Piden cautela ante Sputnik V. Que la directora de Servicios de Salud del estado de Querétaro, la doctora Martina 
Pérez Rendón pidió tomar con cautela el anuncio realizado por Rusia sobre el desarrollo de la vacuna Sputnik V 
contra la Covid-19, pues de ser aprobada tomará tiempo para que llegue a México. “Como lo mencionó la OMS 
(Organización Mundial de la Salud), se debe tomar con las reservas del caso, el que quede perfectamente 
documentado que se ha cumplido con todas las fases de desarrollo de una vacuna (…) sí tomarlo con cautela este 
anuncio que hace Rusia”. Esto, luego de que el propio Vladimir Putin confirmó que Rusia es el primer país del 
mundo en aprobar una vacuna, después de haber llevado a cabo dos meses de pruebas en humanos… entre ellos, 
una de sus hijas. “Al principio tenía fiebre, pero ahora se siente bien”, aseguró el mandatario ruso. Diputados 
aprueban exhortos. Que la Comisión de Asuntos del Migrante del Congreso de Querétaro aprobó exhortar al titular 
del poder Ejecutivo federal y al titular del poder Ejecutivo local, a fin de que cada uno realice las acciones 
necesarias para atender el problema de los migrantes extranjeros que permanecen en el país y también sobre el 
posible ingreso de la siguiente caravana de migrantes sudamericanos con rumbo a Estados Unidos y las medidas 
preventivas de salud pública para evitar contagios con motivo de la pandemia por el Covid-19 . También 
aprobaron exhortar al Congreso de la Unión para que no abrogue la ley que crea el Fideicomiso que administrará 
el Fondo de Apoyo Social para Extrabajadores Migratorios Mexicanos, antes de que se haya cumplido su finalidad.  
Del Prete dialoga con titular de Economía. Que el secretario de Desarrollo Sustentable del gobierno del estado de 
Querétaro y coordinador de la región Bajío de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico 
(AMSDE), Marco Antonio Del Prete Tercero, participó en una reunión con la secretaria de Economía federal, 
Graciela Márquez Colín. En el encuentro, revisaron el avance en la reactivación económica por regiones, así como 
las acciones a implementar para fortalecer el trabajo conjunto con el gobierno federal. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO / VERANO PELIGROSO 
En plena pandemia del Covid-19 llegaron ya al Centro de Salud de Querétaro las obras de drenaje de las calles de 
Pino Suárez entre Nicolás Campa y la Tercera Privada, lo que está generando inquietud no solamente de los 
vecinos, sino también de los usuarios de los servicios de la antigua clínica que ofrece consultas, exámenes médicos 
y vacunaciones, además de orientación en temas de planificación familiar. No se miden. (PA 1) 
 
 



 
 

MIÉRCOLES 12 DE AGOSTO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 18 

 

PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez  
Todos los caminos conducen, invariablemente, a Pancho Domínguez en las investigaciones que realizan la Fiscalía 
General de la República, la Unidad de Inteligencia Financiera y la Secretaría de la Función Pública para desnudar 
los temas más escandalosos de corrupción y de los que el fiscal Alejandro Gertz Manero anticipó acciones en 
contra de cinco ex senadores y un ex diputado. Los casos conocidos son: 1.- Emilio Lozoya y la compra de votos 
para la Reforma Energética en 2013 que habría llegado a los bolsillos del queretano. 2.- La entrega de 30 millones 
de pesos (“seis kilos” mensuales) por parte del entonces secretario de Gobernación, Miguel Ángel (Kors) Osorio 
Chong en 2015 para financiar la campaña queretana. 3.- Los señalamientos de Hugo Bustamante de que FDS 
recibió recursos (5 o 10 millones) para su campaña de gobernador. El dinero habría salido de la cartera del 
empresario Antonio Rico Rico en 2015. Pero hay otra vena que se está explorando desde el gobierno federal: El 
papel de Amado Yáñez y su empresa Oceanografía y el lavado de dinero a través de sociedades financieras que 
podría haber salpicado a gente muy cercana al gobernador de Querétaro. El recurso habría ido a parar a ga-
solineras, casinos, restaurantes y centros comerciales queretanos a través de un entramado financiero que ya está 
siendo analizado. No se sabe, según fuentes federales, cuál de estos asuntos tocaría primero la puerta del go-
bernador de Querétaro. Como decíamos ayer en este espacio, seguramente será citado a declarar en el primer caso, 
el de Lozoya, pero eso no lo exime de los demás. Máxime cuando se observa una clara decisión del gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador de ir por los peces gordos bajo el lema de cero corrupción. Y en esa 
lógica están operando para llevar a tribunales al financiero de Francisco Domínguez. ¿Cómo? Bueno, en este 
momento lo están apretando, como le dije la semana pasada, por el desfalco multimillonario a través de la partida 
37701. La Unidad de Inteligencia Financiera y la Secretaría de la Función Pública mantienen investigaciones pa-
ralelas sobre la forma en que se emplearon más de 40 mil millones de pesos erogados entre 2013 y 2018 por parte 
de dependencias de seguridad incluidas la Secretaría de Gobernación, el extinto Centro de Investigación y 
Seguridad Nacional (CISEN), la Procuraduría General de la República y otros órganos para “misiones y objetivos 
confidenciales”. Peor aún, ayer se informó que la Fiscalía General de la República (FGR), con apoyo de la Guardia 
Nacional, detuvo a Eleuterio Enrique Pérez Romero, quien se desempeñó como jefe de departamento en la Se-
cretaría de Gobernación y en la Policía Federal Preventiva, encargado del manejo de recursos, y quien ha sido 
señalado de estar involucrado en un presunto desvío de 2 mil 500 millones de pesos en esta corporación. Según 
Milenio (que ha dado amplia cobertura al tema) esta es la primera de 19 órdenes de aprehensión ejecutadas contra 
ex servidores públicos de la Policía Federal, a quienes se responsabiliza de los delitos de delincuencia organizada 
con la finalidad de cometer operaciones con recursos de procedencia ilícita, entre otros delitos. Eleuterio Enrique 
Pérez Romero fue detenido en las instalaciones de la Guardia Nacional, donde actualmente laboraba. Asimismo, se 
ordenó la captura de los ex secretarios generales de la Policía Federal, Jesús Orta Martínez y Frida Martínez 
Zamora, siendo ella la ex operadora del ex secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. La cereza del 
pastel es la revelación de Emilio Lozoya sobre quiénes recibieron sobornos millonarios para votar de la mentada 
reforma energética. En ambos asuntos, el de Lozoya y el de Osorio, podría salir más que salpicado el gobernador 
Domínguez. Sin olvidar que el caso del empresario Antonio Rico Rico continúa y además de tener en la mira al 
mandatario queretano, se barajan también otros nombres de prominentes panistas, como el del secretario de 
Desarrollo Sustentable, Marco del Prete. Este hecho, per se, tumbaría al funcionario que es visto como el plan B en 
la sucesión estatal. Pero la idea de los morenos es ir más arriba. Ocupen sus localidades. -OÍDO EN EL 1810- Se 
acerca. Que el ex alcalde Marcos Aguilar Vega (que también votó en 2013 a favor de la reforma energética) anda 
queriendo tender puentes con dirigentes de Morena. Como que no quiere la cosa, el desprestigiado legislador 
quiere ponerse a las órdenes de los que gobiernan al país, para lo que se ofrezca. Incluso cantar. -¡PREEEPAREN!-  
Defensores de oficio. De notas sensacionalistas y conclusiones a modo, a propósito de la destapada de Miguel Ángel 



 
 

MIÉRCOLES 12 DE AGOSTO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 19 

 

Osorio Chong como el auténtico Señor Kors, escriben en una columna sin firma, en la que se habla de falacia por 
poner en duda y pretender manchar los comicios del 2018, avalados por los órganos electorales. En realidad, se re-
fieren, supongo, a los del 2015. Aseguran que Pancho le ganó bien a Roberto. Como ya estamos viendo. -
¡AAAPUNTEN!-  Confesión. Hace tiempo Félix Salgado Macedonio, alcalde de Acapulco, ex diputado y senador de la 
República, tres veces candidato al gobierno de Guerrero, incluida la que viene, respondió a las feas críticas en su 
contra reconociéndose incalumniable, porque todo lo que dijeran de él era cierto. Como el de aquí. -¡FUEGO!-  
Cumpleaños. Muy temprano comenzó a recibir felicitaciones el señor gobernador a través de las benditas redes 
sociales, pero algunos mejor las borraron después de la declaración de Gertz Manero. Y faltan menos de 300 días 
para las elecciones. ¡Porca miseria! (PA) 
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